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INSTITUTO ELECTORAL DE QUERÉTARO 
 
INAUGURA IEQ DIPLOMADO EN MATERIA DE GÉNERO Por Jorge Vargas En la sede del Instituto Electoral de Querétaro (IEQ) fue la inauguración del Diplomado “Primera Escuela de Mujeres para el Buen Gobierno y la Gestión Pública Municipal”, acto al que asistieron funcionarios públicos, dirigentes políticos, representantes de instituciones académicas y gente interesada en la materia. “En Querétaro hay muchas mujeres de gran capacidad y con deseos de trabajar a favor de sus comunidades. Nuestro deber es allanarles el camino y apoyarlas para que consigan sus metas”, afirmó la secretaria ejecutiva del Consejo General del IEQ, María Esperanza Vega Mendoza. Dijo que en el IEQ se busca apoyar el desarrollo de las mujeres y promover políticas públicas necesarias que contribuyan a la inclusión en los asuntos públicos y la toma de decisiones. En la misma inauguración, el secretario de Desarrollo Social en el Ayuntamiento de Querétaro, Eric Osornio Medina, dijo que dicho diplomado es una posibilidad para que la gente esté mejor capacitada y preparada y así enfrente los retos de la igualdad sustantiva desde la gestión gubernamental. La titular del Instituto Municipal de las Mujeres de Querétaro, Marisol Kuri Lorenzo, dijo que se recibieron 200 solicitudes para participar en el diplomado, que será en el Centro Educativo y Cultural Manuel Gómez Morín, desde ahora y hasta el mes de junio de este año. El diplomado consta de ocho temas, entre ellos: El Género como instrumento para el análisis crítico de la realidad; Diagnósticos municipales sobre la condición y posición de las mujeres con enfoque de género; Planeación de las políticas públicas municipales para la igualdad de género; Presupuestos municipales sensibles al género y Participación ciudadana y liderazgo para la igualdad. (PA, 8)  http://plazadearmas.com.mx/inaugura-ieq-diplomado-en-materia-de-genero  http://queretaro.quadratin.com.mx/Apoya-IEQ-el-desarrollo-de-la-mujer-en-la-politica/  http://poderciudadano.com.mx/primera-escuela-de-mujeres-espacio-de-oportunidad-para-su-formacion-secretaria-ejecutiva-del-ieq/11547 
 
ESTUDIARÁ IEQ SONDEO PATITO Por Patricia Vázquez El Instituto Electoral de Querétaro (IEQ) estudiará el caso de las encuestas dadas a conocer por el senador panista Francisco Domínguez Servién, para determinar si se iniciará un procedimiento por no respetar los tiempos y haberse adelantado a los procesos electorales. Así lo informó la secretaria ejecutiva de dicho órgano electoral, Esperanza Vega Mendoza, quien explicó que pese a que no se ha recibido una denuncia formal, el Instituto podría iniciar un procedimiento de oficio para sancionar en caso de determinar irregularidades. “El Artículo 112 es muy claro, no son los tiempos y el Instituto puede, de oficio o a petición de parte, sancionar a todas las personas que no respeten los tiempos que marca la Ley Electoral. Tendremos que analizar el caso para determinar si sería o no conducente iniciar un procedimiento, ya sea de oficio o en su caso, si hubiera una persona o alguna representación política que pudiera presentar una denuncia para conocer del asunto”. A un año de que se dé el banderazo de inicio de los comicios, Vega Mendoza afirmó que el IEQ se mantiene vigilante de lo que sucede en el ámbito político-electoral en Querétaro y garantizó que el árbitro no será omiso ante las irregularidades y los adelantados. “Estamos atentos ante cualquier caso y no somos omisos de lo que está pasando”, expresó al cuestionarle también sobre aquellos actores políticos que ya han levantado la mano para contender por los cargos públicos y han afirmado su participación en la 
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contienda. Ante este contexto, la consejera electoral hizo un llamado a la totalidad de las fuerzas políticas y los actores a respetar la ley y los tiempos que marca el Artículo 112 de la Ley Electoral local, el cual señala que “fuera de los plazos previstos por la ley está prohibida la celebración, difusión por cualquier medio de actos políticos, propaganda, o cualquier otra actividad con fines de proselitismo electoral”. “El Instituto hace un llamado a todos los actores políticos para que respeten los tiempos, no hay que olvidar que el Artículo 112 de la Ley Electoral es muy claro y nos da la pauta para que las contiendas próximas al 2015 sean contiendas equitativas”, subrayó. En año preelectoral, Esperanza Vega recordó que hasta el momento el IEQ ha recibido sólo una denuncia contra un actor político por el supuesto de no respetar los tiempos previstos por la norma. Dicha denuncia fue presentada por el diputado local del PRI, Diego Foyo, en contra del diputado federal del PAN, Marcos Aguilar Vega, por la propaganda y publicidad difundida en torno a su Informe legislativo. El procedimiento se encuentra en curso y la resolución sobre si se aplicará o no una sanción se dará a conocer en próximos días.  (Plaza de Armas 1 y 3) 
 http://plazadearmas.com.mx/analiza-ieq-iniciar-un-procedimiento-pancho-por-encuesta 
 
“ANTE EL SILENCIO E INACTIVIDAD, LA DESESPERACIÓN” Por Héctor Parra Rodríguez  Comenta que los plazos, tiempos y reglas para los procesos electorales y las precampañas políticas, hasta ahora son claras en la Ley Electoral de Querétaro, pues inician el próximo año.  Ante el silencio y la inactividad de los funcionarios del IEQ; y ante el inminente riesgo de perder sus empleos dentro de pocos meses, han dejado libres a todos los actores políticos que van en pos de una candidatura. Y mientras el inmovilismo hace presa de los funcionarios del IEQ, otros más vienen de fuera como AMLO, a promocionar a quienes, dijo el pasado fin de semana, serán candidatos de Morena, como Celia Maya García y Eduardo Miranda Correa. Se queden o se vayan los actuales consejeros electorales del Consejo General del IEQ, es tiempo de que emitan un acuerdo que lleve y obligue a la cordura y respeto de la Ley Electoral vigente a todos aquellos que se han lanzado frenéticamente en la búsqueda de la ansiada candidatura. Urge poner orden antes de que el ambiente político se descomponga y llegue la avalancha de impugnaciones en contra de los adelantados. (El Universal Querétaro 11-A) 
 
COLUMNA “TABLERO” Por Sergio Arturo Venegas Alarcón  Apunta que 2 delegados especiales envió a Querétaro la dirigencia nacional de Movimiento Ciudadano al revelarse la intentona de los Aguilera para hacer un partido queretano y amarrar la candidatura del “Niño Naranja para que se columpie de la regiduría a la diputación local”. Por cierto, en los próximos días el Consejo General del IEQ confirmará la resolución de la comisión encabezada por Magdiel Hernández Tinajero “para negarle el registro local a Aguilera y sus muertos”. (Plaza de Armas 2) 

 
PARTIDOS POLÍTICOS 

 
PAN 
 
NO ES MOMENTO DE CANDIDATURAS: RAC Para el presidente de la Cámara Baja, Ricardo Anaya Cortés “hay que dedicarse ahora a trabajar en lugar de andar difundiendo encuestas acerca de qué partido político ganaría la gubernatura si hoy fueran las elecciones”. Dijo desconocer el documento al cual hizo referencia el senador Francisco Domínguez donde 
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señalaba que el PAN va ahora 8 puntos arriba del PRI. En cuanto al choque del diputado Apolinar Casillas, quien presuntamente manejaba en estado de ebriedad, dijo que no cuenta con información actualizada al respecto, aunque refirió que es un hombre muy trabajador. Indicó que será el próximo lunes cuando converse con Gustavo Madero para definir si renuncia a la presidencia de la Cámara de Diputados y compite como secretario general del CEN. (Plaza de Armas 4, El Universal Querétaro 4-A y a.m. 5-A) 
 
AVALA EL TSJ ELECCIÓN DE CONSEJEROS DEL PAN La sala electoral del TSJ del Estado avaló la elección de consejeros estatales y nacionales que llevó a cabo en días pasados el PAN en el estado, esto de acuerdo al presidente de este instituto político, José Luis Báez Guerrero.  Dijo que la única impugnación fue la de Ricardo Morales Alegría en San Juan del Río a quien las autoridades no le concedieron la petición, aunque dijo, habrán de esperar si Morales Alegría presenta un nuevo amparo ante la Sala de Monterrey, luego de la decisión de la Sala Local. (Plaza de Armas 3)  
RENDIRÁ PROTESTA (OTRA VEZ) FRENTE AL PAN SANJUNENSE Será este lunes 3 de marzo cuando tome protesta nuevamente como dirigente del PAN en San Juan del Río, Edgar Inzunza Ballesteros luego de que la Sala Electoral, con sede en Monterrey lo restituyera. Dijo que una vez que tome las riendas del partido comenzará a reunirse con los militantes a fin de fortalecer las uniones y sobre todo los liderazgos al interior del PAN, además dijo que Rosalba Ruiz continuará siendo la secretaria general del partido en la demarcación. (Plaza de Armas 4) 
 
DESLINDA VEGA A FRANCISCO DOMÍNGUEZ DE LA MANIFESTACIÓN FRENTE A PALACIO DE 
GOBIERNO Guillermo Vega Guerrero, Coordinador del grupo legislativo del PAN, descartó que el senador Francisco Domínguez esté involucrado en la manifestación que este jueves se registró en la Plaza de Armas, al señalar que no es sano culpar a políticos de las movilizaciones. Aclaró que es prudente también investigar lo dicho por una persona ahorradora, quien aseguraba que Luz María Salazar, a nombre del panista Francisco Domínguez Servién, orquestó la manifestación. (Plaza de Armas 4) 
 
SENADOR PANISTA NO INCITÓ MARCHA DE DEFRAUDADOS, DICE AGUILAR VEGA Luego de que una manifestante asegurara que el senador Francisco Domínguez condicionó a ciudadanos a marchar por el caso de la Caja Popular 30 de Agosto a cambio de que se les regresara el 100% de sus ahorros, panistas descartan que su correligionario haya actuado así. El diputado federal, Marcos Aguilar Vega evitó entrar en discusión y brindó su apoyo total a su compañero panista Francisco Domínguez, quien, dijo, ha realizado un trabajo positivo en representación del estado en este y otros temas. Exhortó a los funcionarios públicos a dar una solución desde las trincheras que se pueda para brindar apoyo a los ciudadanos afectados. (El Universal Querétaro 4-A) 
 
PRI 
 
LLEVAN APOYOS A SANTA ROSA El Movimiento Territorial del Revolucionario Institucional inicio en la comunidad de Montenegro, en Santa Rosa Jáuregui, un programa piloto en materia de apoyo a la sociedad, denominado Jornadas de Apoyo Social, en las cuales la gente de escasos recursos tiene acceso a principales servicios a costos accesibles, señaló Francisco Pérez Rojas, titular de MT. (Plaza de Armas 8) 
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PODER EJECUTIVO 
 
ANUNCIA PEPE 117 MDP PARA OBRAS EN EZEQUIEL MONTES El Gobernador José Calzada Rovirosa, anunció una inversión de 117 millones de pesos para el municipio de Ezequiel Montes, donde se llevarán a cabo obras de infraestructura en Bernal y la construcción de un Rastro TIF en la cabecera municipal. Remozarán la entrada al Pueblo Mágico de Bernal donde se aplicarán alrededor de 67 millones de pesos, con recursos federales por 45 millones y el resto los pondrá el estado. Durante la Asamblea Anual Ordinaria de la Asociación Ganadera Local de Ezequiel Montes, el presidente de este organismo Renato Dorantes, anunció la construcción del nuevo rastro con una inversión de 50 millones de pesos, gracias a la gestión realizada por el Gobernador del Estado, José Calzada Rovirosa ante el titular de la SAGARPA, Enrique Martínez y Martínez. Ante los 290 socios de la Asociación Ganadera, y el Gobernador del Estado, José Calzada Rovirosa, del delegado de la SAGARPA, Gustavo Nieto Chávez, del Secretario de Desarrollo Agropecuario, Manuel Valdés Rodríguez, del Presidente de UGRQ, Miguel Ozores Irastorza, el líder de los ganaderos en Ezequiel Montes dio a conocer importantes beneficios para sus agremiados. En imagen, Sandra Albarrán de Calzada y Sandra Calzada Albarrán. (Diario de Querétaro 1-A y 2-A) 
 
CONSTRUIRÁN RASTRO TIF PARA EZEQUIEL MONTES: CALZADA Alrededor de 50 millones de pesos provenientes de la Federación serán invertidos en la construcción de un Rastro Municipal TIF, el cual se ubicará en el municipio de Ezequiel Montes, informó el Gobernador del Estado, José Calzada Rovirosa, durante la Asamblea Anual Ordinaria de la Asociación Ganadera Local. Por su parte, el presidente de la UGRQ, Miguel Ozores Irastorza, reconoció que en meses anteriores el abigeato era un problema preocupante para los ganaderos, es por eso que se aplicaron medidas de seguridad con apoyo de la PGJ y corporaciones policiacas para disminuir este delito. (Plaza de Armas 5) 
 
INVERTIRÁN 67 MILLONES PARA MEJORAR IMAGEN Con una inversión de 67 millones de pesos se llevará a cabo un proyecto de infraestructura para mejorar la imagen urbana del Pueblo Mágico de Bernal, en Ezequiel Montes. El Gobernador, José Calzada Rovirosa, precisó que por medio de la combinación de recursos se realizarán obras de mejora urbana, específicamente en la entrada de la delegación. Por otra parte, el Secretario de Turismo Mauricio Salmón Franz, contextualizó que desde que Bernal es categorizado como Pueblo Mágico la afluencia de visitantes se ha cuadriplicado. Y la construcción de hoteles se ha duplicado. (a.m. 8-A. Sólo Mauricio Salmón en Plaza de Armas 12) 
 
BERNAL ESTRENA 3 MUSEOS En el acto de presentación de la denominada Red Estatal de Museos, el Gobernador del Estado de Querétaro, José Calzada Rovirosa, subrayó la importancia de estas, que buscan consolidar a este pueblo como un destino cultural de la región. En este sentido, destacó la labor de la Presidenta de la Asociación Bernal Pueblo Mágico A.C., María Sara Feregrino, para cristalizar iniciativas como la de los museos inaugurados, así como la de Yolanda Chávez y otros donadores de máscaras, además de la familia de Rosalío Solano, que otorgaron en comodato algunas de las pertenencias del fotógrafo para su museo. Al respecto, Laura Corvera, Directora del IQCA, dio detalles de la Red Estatal de Museos que arrancó ayer e Bernal. En imagen, Sandra Albarrán de Calzada y Sandra Calzada Albarrán. (Diario de Querétaro 2-A)  
INAUGURÓ JOSÉ CALZADA LA RED DE MUSEOS EN BERNAL El Gobernador del Estado, José Calzada Rovirosa, acompañado de su esposa, la Presidenta del Patronato del Sistema Estatal DIF, Sandra Albarrán de Calzada y su hija Sandra Calzada Albarrán, inauguró la Red de 
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Museos en la comunidad de Bernal con la finalidad de impulsar el turismo cultural del municipio de Ezequiel Montes. Ahí, agradeció la participación de los ciudadanos para consolidar esta plataforma cultural que fortalece a Bernal. En su oportunidad, el Secretario de Turismo, Mauricio Salmón Franz, indicó que con el fortalecimiento cultural de Bernal se contarán con más atractivos que impulsará el número de visitas. (Diario de Querétaro 1-República) 
 
BERNAL DE LOS MUSEOS El Gobernador José Calzada, inauguró ayer la Red de Museos en Bernal y la tienda MäKa Bernal, en Ezequiel Montes. Además, anunció inversiones por 117 millones de pesos en el municipio, dijo que en un recorrido con el Secretario de Obras Públicas, José Pío X Salgado Tovar, propuso arreglar la llegada a Bernal, y para ello hizo un plan de obras con inversión de 67 millones de pesos -45 de la federación y 20 del estado-.  Acompañado de su esposa Sandra Albarrán de Calzada, y su hija, Sandra Calzada Albarrán, dijo que se seguirá invirtiendo en los pueblos mágicos y en los no mágicos, pues en todos, la gente se esfuerza. Mauricio Salmón Franz, Secretario de Turismo, reconoció a la sociedad bernalense, y afirmó que el turismo se ha incrementado 400%. Laura Gabriela Corvera, Directora del IQCA, manifestó que la Red Estatal de Museos alcanza ya 45 Museos, federales y estatales, comunitarios y municipales. Sólo Bernal tendrá 5 museos, proyectándose a nivel nacional con mayor número de museos per cápita. En una segunda etapa de la gira de trabajo, en reunión con la UGR de Ezequiel Montes, el Gobernador José Calzada Rovirosa, anunció una inversión de 50 millones de pesos, para construir un Rastro TIF, que beneficie a los productores de la región. (Noticias 1-A, 2-A y 8-San Juan. Sólo tema de la Red de Museos y la tienda MäKa, sin mención de José Pío X, Mauricio Salmón, Laura Gabriela Corvera en Plaza de Armas 1 y 12. Sin mención de Mauricio Salmón ni José Pío X en El Universal Querétaro 9-A. Sólo Laura Corvera en a.m. 1-A y 8-A) 
 
PEÑA NIETO IRÁ TAMBIÉN A JALPAN Además de asistir a la inauguración del corte de listón del centro de mantenimiento de aviones de Aeroméxico y Delta, el presidente Enrique Peña Nieto visitará este lunes el municipio queretano de Jalpan, así lo confirmó el Gobernador del Estado, José Calzada Rovirosa, durante su visita de ayer a Bernal. En Jalpan, Peña Nieto dará banderazo de salida, junto al Gobernador, a vehículos de transporte escolar para niños. (Diario de Querétaro 2-A y Noticias 1-A. Con mención de inversión de 50 millones de pesos en el transporte escolar, y la solicitud de recursos a la SCT para ampliar el AIQ en Plaza de Armas 5) 
 
CONFIRMA JCR GIRA DEL PRESIDENTE PEÑA NIETO El Gobernador José Calzada Rovirosa confirmó que el presidente Enrique Peña Nieto cubrirá una gira de trabajo por Querétaro el próximo lunes, cubriendo dos puntos: Jalpan y el Aeropuerto Intercontinental. En Jalpan dará el banderazo al sistema de Transporte Escolar, y en el AIQ, encabezará la inauguración del Centro de Mantenimiento Delta-Aeroméxico. Sobre el audio de Francisco Domínguez, senador, que está circulando y en el que se le escucha instigando a la gente de la Caja 30 de agosto, el Gobernador José Calzada Rovirosa dijo que, con franqueza, reprobaba actos que tuvieran repercusiones negativas en la gente, pues el interés debe ser ayudar. Asimismo, pidió no confundir cuestiones políticas con sociales, ya que hay que respetar a la gente. Sobre aseguramiento de bienes de Amado Yáñez, vinculado a Gallos Blancos, el Gobernador manifestó que en éste como en cualquier caso que se requiera la coadyuvancia del gobierno del estado, se dará con mucho gusto. (Noticias 2-A y 6-San Juan)  
LLAMA JCR A NO POLITIZAR TRUENE DE CAJA POPULAR Ante las manifestaciones de socios de la Caja Popular 30 de Agosto, el Gobernador José Calzada pidió a los actores políticos y sociales no confundir los temas de carácter social con lo político, porque la autoridad 
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quiere apoyar a los mismos con responsabilidad. Lo anterior lo dijo ante los cuestionamientos sobre la posible interlocución del senador Francisco Domínguez Servién con los socios. El Gobernador consideró que las expresiones de los socios son auténticas porque están preocupados por sus recursos. (Plaza de Armas 5 y El Universal Querétaro 4-A) 
 
DIFÍCIL, RECOBRAR AHORRO: ABOGADO El presidente del Colegio de Abogados Litigantes de Querétaro, Calixto de Santiago Silva, informó que brindan asesoría gratuita a más de 40 ciudadanos afectados por el cierre de la caja popular 30 de Agosto. Explicó que hay dos días que pueden tomar los defraudados: iniciar un procedimiento penal para buscar la recuperación del 100% del recurso invertido, lo que sería complicado pues tendían que existir bienes suficientes para su pago, e incluso podría tardar hasta 3 años la sentencia; la segunda opción es la que ofreció el gobierno para asegurar la entrega con el fideicomiso de al menos el 70% de lo invertido, con un tope máximo de 240 mil pesos por afectado. Refirió que el Gobernador de la entidad ha tenido la respuesta inmediata en este sentido y los ahorradores tendrían que observar si quieren ir a juicio hasta su totalidad, durante 2 ó 3 años. (El Universal Querétaro 1-A y 8-A) 
 
DETONARÁN LA PRODUCCIÓN ESPÁRRAGOS EN LA REGIÓN La SEDEA analiza la posibilidad de impulsar la alternativa de cultivar espárragos en San Juan del Río, Tequisquiapan y Pedro Escobedo, debido a la gran aceptación que ha tenido en algunas regiones del estado de Querétaro, para ello una empresa del Estado de México ofreció un esquema de apoyos y estímulos para establecer una primera etapa y ser exportados a Estados Unidos y Canadá. El director regional de la SEDEA, Francisco Javier Perrusquía Nieves, explicó que el espárrago no requiere gran inversión para su producción, ya que uno de los pocos requerimientos es contar con agua corriente, medida con la cual se garantiza la inocuidad del producto para su posterior comercialización dentro y fuera del país. (Diario de Querétaro 9-A) 
 
ELIGEN A ELVIA MONTES COMO PRESIDENTA DE PORCICULTORES En Asamblea Anual Ordinaria de la Asociación Ganadera local de Porcicultores, fue electa con 32 votos a favor y 28 en contra Elvia Montes Trejo como presidenta de este organismo en sustitución de Alejandro Ugalde Tinoco, quien a partir de ayer ocupa el cargo de secretario general. Como parte del orden del día, durante esta asamblea anual rindió su último informe Alejandro Ugalde Tinoco, quien durante su liderazgo logró consolidar el Obrador Tipo Inspección Federal y el Banco de Semen en el municipio de Cadereyta, el cual ha sido reconocido por su alta tecnología y calidad internacional. (Diario de Querétaro 3-A y Noticias 6-A) 
 
REBASA LA ENTIDAD TASA DE SUICIDIOS Con una tasa anual del 5.6% que rebasa la media nacional del 4.4%, Querétaro es uno de los estados donde ocurren más frecuentemente los suicidios, señaló Armando García Goitia, integrante del comité de prevención del suicidio del CESAM. Entrevistado posterior a la inauguración del Taller sobre Prevención del Suicidio en el Gómez Morín, explicó que son los hombres jóvenes quienes más se suicidan “ahorcándose”, ante un patrón de alteración mental previa. En este Foro de Prevención del Suicidio en los Adolescentes, participaron 80 docentes de los 60 planteles del COBAQ. (Diario de Querétaro 7-A, Noticias 4-A, El 
Universal Querétaro 10-A y a.m. 8-A)  
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PREVÉN DISMINUCIÓN DE SUICIDIOS POR PREVENCIÓN En el 2013 se quitaron la vida un total de 115 personas, y para el 2014 los expertos pronostican que habrán una disminución en la incidencia, debido al desarrollo de una campaña preventiva, afirmó Juan Carlos García Ramos, del Colegio Estatal de Psicólogos de Querétaro, quien estimó que en este ejercicio se podrán registrar menos de 100 casos. A la tercera semana de febrero, el número de suicidas que lograron su objetivo se contabilizó en cinco casos. (Noticias 4-A)  
DOCENTES DEL COBAQ EN FORO DE PREVENCIÓN DEL SUICIDIO Con el objetivo de reducir el alto índice de suicidios frustrados y consumados que se registran en la entidad, 60 docentes del COBAQ, participaron en el Foro “Prevención del Suicidio en los Adolescentes”. En las instalaciones del Centro Educativo y Cultural “Manuel Gómez Morín”, se proporcionó a los docentes, de herramientas suficientes para identificar de manera oportuna, tendencia suicidas en los jóvenes estudiantes. El foro forma parte de las estrategias diseñadas por la Secretaría de Educación y la Secretaría de Salud para que a partir de un enlace institucional, se opere un programa integral orientado a combatir el fenómeno del suicidio. (Noticias 5-A y Plaza de Armas 11)  
CUESTA HASTA 30 MIL PESOS VIOLAR LEY ANTITABACO Multas de entre 10 mil y 30 mil pesos deben pasar los establecimientos que violen la ley antitabaco en zonas cerradas. El Director de Fomento y Regulación Sanitaria, de la SESEQ, Alejandro Tenorio Barrientos, explicó que el objetivo es promover el cumplimiento de la ley en todo el estado de Querétaro. (Plaza de Armas 8) 
 
ELEVAN RECURSOS AL SEGURO POPULAR Al dar a conocer que este año el Seguro Popular en Querétaro recibirá alrededor de 30 millones de pesos más con respecto al año pasado, debido a la meta de afiliación que la Comisión nacional fijó para el estado de 957  mil beneficiarios; el Director de este régimen de protección social, Samuel García Sánchez, anunció que parte de los recursos podría destinarse a la contratación de más personal de salud.   
SEGURO POPULAR SÓLO DA FINANCIAMIENTO El Seguro Popular no presta servicios, sólo otorga el financiamiento, y compete a las instancias de salud la atención, afirmó Eduardo Francisco Berterame Barquín, Director General de Afiliación y Operación, quien reconoció el esfuerzo realizado por la Secretaría de Salud para incrementar la cobertura de atención. Manifestó que en el concierto nacional Querétaro anda bien, tiene un buen equipo de trabajo y sus procesos están certificados, lo que constata haber recibido la certificación ISO 9001-2008, lo que refleja que se ha venido trabajando. (Noticias 6-A)  

PODER LEGISLATIVO 
 
OFRECE BRAULIO UN CONGRESO PRODUCTIVO “Venimos con espíritu propositivo, pero también con espíritu de dar resultados”, expuso el presidente de la Mesa Directiva de la LVII Legislatura del estado de Querétaro, Braulio Guerra Urbiola, a los empresarios que integran la COPARMEX en Querétaro. Asimismo, refrendó el compromiso de los legisladores queretanos con las iniciativas que buscan impulsar el desarrollo del estado de Querétaro y darles a los empresarios certeza administrativa y de seguridad para su actividad. (Diario de Querétaro 1-A) 
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PROPONE BGU EXAMEN A SERVIDORES No descarta el presidente de la Mesa Directiva, Braulio Guerra Urbiola, la posibilidad de que se aplique a los servidores públicos un examen de control de confianza, con el que la ciudadanía podría sentirse más segura de sus representantes y empleados de las diversas administraciones. Lo anterior, luego de que el diputado panista Apolinar Casillas chocara contra dos taxis, dejándolos fuera de circulación. Además dijo que estará atento a este caso para que llegue a buen puerto, para que ninguno de los involucrados se sienta perjudicado. (Plaza de Armas 4) 
 
APOYA EUNICE ARIAS MATRIMONIOS GAYS En caso de que los jóvenes externen interés porque en la entidad se puedan realizar uniones legales entre personas del mismo sexo, la diputada Eunice Arias Arias, estaría dispuesta a presentar la iniciativa como presidenta de la Comisión de Juventud y Deporte en la LVII Legislatura. Agregó que aún cuando los derechos humanos no se legislan, sí es un tema que debe subirse al Pleno y discutirlo. (Plaza de Armas 11) 
 
NUEVO SISTEMA PENAL DEBE RESPETAR PRINCIPIO DE INOCENCIA: LN Con el nuevo sistema de justicia penal acusatorio adversarial y oral se tendrá que presumir el principio de inocencia, a diferencia de lo que ocurre en el actual sistema donde primero se presume la culpabilidad de las personas y el acusado debe probar que es inocente, señaló el diputado Luis Bernardo Nava, quien sostuvo que ahora se tienen que presentar las pruebas, además, tanto el que acusa como el imputado deben estar físicamente ante el juez y se tendrá que respetar el principio de inocencia. (Noticias 8-A) 
 
SAN JUAN DEL RÍO ES MI CASA  En este momento estoy empeñado y ocupado en dar resultados como legislador, lo político electoral vendrá después, declaró el diputado Guillermo Vega Guerrero, quien se dijo enamorado de San Juan del Río. Respecto de si hay ventaja sobre Roberto Cabrera, luego de que en su informe estuvo presente toda la plana panista, dijo que de lo que se trata es de enviar una imagen a la ciudadanía de que se está dando la cara, de que se está trabajando. Agregó que la presentación de su informe es sólo de carácter institucional y ciudadano. (Noticias 7-A) 
 
PROPONE MAL PARLAMENTO DE MUJERES Y DE 3ª. EDAD Que la Legislatura convoque al Parlamento de la Mujeres y de las Personas de la Tercera Edad, propuso el diputado Marco Antonio León Hernández, puesto que considera importante que se escuche la voz y las aspiraciones de estos grupos de la sociedad para que al legislar también se tomen en cuenta sus propuestas. (Noticias 6-A) 
 
APUESTA BORJA POR EL APOYO A FAMILIAS  El diputado por el séptimo distrito, Germán Borja, rindió su primer informe de actividades en la casa legislativa en donde externó que el autor y coautor de 19 iniciativas. Resaltó los trabajos en materia de derechos de las mujeres así como protección a la familia. Detalló que se aprobó la creación de un sistema estatal de información turística para incrementar los atractivos culturales y naturales del estado. (El 
Universal Querétaro 4-A) 
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MUNICIPIOS 
 
PIDEN MANO DURA CONTRA MAESTRA Lo anterior lo dio a conocer el titular de la Comisión de Derechos Humanos del municipio de San Juan del Río, Agripino Torres Gómez, quien aseguró que durante los últimos días, Derechos Humanos en San Juan del Río emprendió una serie de investigaciones, con el objetivo de sustentar las anomalías que practica la docente de “La Revolución 1910” al interior del aula en contra de sus alumnos. Según Torres Gómez, se cuenta con elementos contundentes y declaraciones de testigos, que sustentan el abuso de la profesora en contra de los menores, lo que hace necesario no sólo una destitución sino una severa sanción. (Diario de 
Querétaro 9-A) 
 
SUPERVISA ROBERTO OBRAS EN PLAZA FUNDADORES Y ALAMEDA El presidente municipal de Querétaro, Roberto Loyola Vera, realizó un recorrido de supervisión por las obras que se realizan en Plaza Fundadores y la Alameda Hidalgo; registran hasta el momento un avance de poco más de 80% y estarán concluidas a finales del próximo mes de marzo. El titular de Obras Públicas, Gerardo Vega González, recordó que esta obra comenzó a ejecutarse a mediados del mes de noviembre del año pasado, representa una inversión de 21 millones 293 mil pesos; incluye explanada continua, accesible al 100%, bancas nuevas, iluminación, mayor visibilidad, así como nuevas jardineras y pavimentos. (Diario de 
Querétaro 1-A y 3-A, Noticias 1-A y 4-A, Plaza de Armas 10 y El Universal Querétaro 5-A) 
 
FUEGO AMIGO “SU CRUZ” Atento. Roberto Loyola Vera no desaprovecha cualquier oportunidad para supervisar las obras en su barrio, La Cruz y en la Plaza de Los Fundadores. La restauración avanza y ya se nota la mejora urbana. Bien. (Plaza 
de Armas 1)  
LLEGA QRONÉCTATE A 3 MILLONES 446 MIL CONEXIONES EN LA CAPITAL Entre diciembre de 2012 y febrero de 2014, el programa “Qronéctate” ya registra 3 millones 466 mil 919 conexiones, informó el director de Tecnología del municipio de Querétaro, Alejandro Tapia Zaldívar. Refirió, a partir de la 4ª etapa de Qronéctate los mercados públicos fueron incorporados a este programa, de tal suerte que actualmente El Tepetate registra mil 600 conexiones, Casa Blanca 2 mil, La Cruz 5 mil 500, Escobedo 4 mil 537, y en el caso de las 20 misceláneas que hoy en día participan en este proyecto a la fecha son 6 mil 323 ciudadanos que han utilizado este servicio. (Diario de Querétaro 1-A y Plaza de Armas 10) 
 
ENTREGAN RED DE AGUA POTABLE EN PATRIA NUEVA Con una inversión superior a 2.2 millones de pesos, el secretario general de gobierno municipal, Mauricio Ortiz Proal, entregó la ampliación de la red de agua potable y drenaje sanitario, en la colonia Ampliación Patria Nueva, esto como parte del compromiso del presidente municipal de Querétaro, Roberto Loyola Vera, de entregar una obra diaria.  Además, el Coordinador General del Programa Soluciones, Fausto Foyo Retana, destacó la importancia de hacer equipo con las 3 instancias de gobierno, porque esto permite avanzar de manera significativa en la dotación de los servicios públicos que la población demanda. (Diario de 
Querétaro 4-A) 
 
SE APUESTA A ESTACIONAMIENTOS; MARCHA ATRÁS EN PARQUÍMETROS Los dos grandes estacionamientos públicos que crearía el gobierno municipal, desalentarían el uso del automóvil en el primer cuadro de la ciudad, se abrirían a los burócratas para que resguardaran ahí sus 
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vehículos y no los dejen casi todo el día en las calles y se dieron marcha atrás a los parquímetros, lo dio a conocer el secretario de gobierno municipal, Mauricio Ortiz Proal. (Noticias 3-A) 
 
MUNICIPIO, POR 4 MIL ESCRITURAS PARA 2014 En este año el municipio de Querétaro entregará 4 mil escrituras a familias que se encuentran en predios con estatus de irregular. Dichos predios están ubicados en las delegaciones de Epigmenio González, Carrillo Puerto, Félix Osores, Santa Rosa Jáuregui y Josefa Vergara, lo dio a conocer Mauricio Ortiz, secretario de gobierno municipal de Querétaro. (El Universal Querétaro 5-A) 
 
PROYECTA QUERÉTARO DESPEGUE FINANCIERO La expectativa de crecimiento del PIB para el municipio de Querétaro en 2014, podría llegar al 6%, lo cual representa un estimado de 128 mil millones de pesos, informó Alejandro Maccise Aguirre, director de Desarrollo Económico. Puntualizó que en general, la capital queretana aporta el 50% del PIB a nivel estatal. (a.m. 4-H) 
 
SOLICITAN MÁS TRANSPORTE ESCOLAR El secretario de Desarrollo Social del municipio de Querétaro, Erik Osornio Medina anunció que en breve solicitará a gobierno del estado que aproximadamente 25 colonias y comunidades alejadas de Santa Rosa Jáuregui y Felipe Carrillo Puerto sean incluidas en el programa “Soluciones Transporte Escolar”, con la finalidad que alrededor de 600 estudiantes puedan acceder a secundarias y preparatorias en ambas delegaciones. (Diario de Querétaro 4-A) 
 
AMPLÍAN URBANIZACIONES EN LA DELEGACIÓN DE S. ROSA JÁUREGUI Obras de empedrado, guarniciones y banquetas en la calle Emiliano Zapata de la delegación Santa Rosa Jáuregui, fueron entregadas ayer por el secretario de SEDESOL municipal, Erik Osorno Medina, dentro del programa una obra diaria. Con la representación del alcalde Roberto Loyola, Osornio Medina, mencionó que estas obras donde antes existía piso de tierra y no había banquetas, tienen el propósito de incidir en una mejor condición de vida. (Noticias 4-A) 
 
INAUGURAN ESCUELA DEL BUEN GOBIERNO PARA MUJERES Durante la inauguración del Diplomado Ira. Escuela de las Mujeres para el Buen Gobierno y la Gestión Pública Municipal, el secretario de Desarrollo Social en el municipio de Querétaro, Erik Osornio Medina, señaló que el desarrollo de la sociedad no sería posible sin la participación de las mujeres. También mencionó que este Diplomado abre la posibilidad a la ciudadanía para que pueda estar más capacitada y preparada, y de esta forma enfrentar los retos de la igualdad sustantiva desde la gestión gubernamental. (Diario de Querétaro 6-A, Noticias 5-A, Plaza de Armas 8 y El Universal Querétaro 6-A) 
 
QUERETANAS SE CAPACITARÁN EN ESCUELA DE LA GESTIÓN PÚBLICA Más de 200 mujeres del estado, 70% dedicadas al sector público, tendrán la oportunidad de capacitarse en la escuela del gobierno y la gestión pública municipal. De acuerdo con la directora del Instituto Municipal de las Mujeres de Querétaro, Marisol Kuri Lorenzo, las interesadas participarán en el diplomado que se lleva a cabo en el Centro Educativo y Cultural Manuel Gómez Morín, que inició en esta semana y termina en junio. (El 
Universal Querétaro 6-A y Noticias 5-A)  
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GANAN ELLAS HASTA 40% MENOS QUE LOS HOMBRES Lo anterior lo indicó la directora del Instituto Municipal de las Mujeres, Marisol Kuri Lorenzo, al señalar que la desigualdad en el ámbito laboral se continúa percibiendo. Asimismo detalló que desde el Instituto de la Mujer en la capital queretana este año se emprenderán al menos cuatro programas para buscar impulsar a las mujeres en el ámbito profesional y de emprendedurismo, por lo que para ello se gestionan recursos por 4 millones de pesos. (Plaza de Armas 11)  
INAUGURAN CICLO DE CINE Y EXPOSICIÓN “TRAVESÍAS DEL MUNDO” Lo anterior en la galería municipal “Rosario Sánchez de Lozada”, en el marco del VII Festival de Comunidades Extranjeras 2014, donde en representación del presidente municipal, Roberto Loyola Vera, el secretario de Finanzas, Julián Lambarri Malo, encabezó el corte del listón a dicha exposición que reúne más de 30 piezas de esculturas, pintura y fotografías de artistas de 13 países distintos. (Diario de Querétaro 1-F)  
PREOCUPAN EDIFICIOS EN RUINAS EN CONSTITUYENTES Lo anterior sobre la Avenida Constituyentes, por lo cual vecinos que diariamente pasan por el lugar denuncian que temen que se vuelva refugio de delincuentes. (Noticias 5-A)  
TODO LISTO Todo se encuentra listo para la realización de la 4ª Carrera Nocturna del municipio de Querétaro, certamen en el que se dijo se agotaron los 4 mil 500 lugares que tenían preparados, pero se espera a un total de 6 mil corredores en esta edición, cumpliendo el objetivo de fomentar el deporte entre la ciudadanía de la capital queretana, lo dio a conocer el titular del Instituto del Deporte y la Recreación en el municipio de Querétaro, Mauricio Herbert Pesquera, asimismo confirmó que el presidente municipal Roberto Loyola Vera, participará en la justa de 5 kilómetros de la carrera. (Diario de Querétaro 5-D y El Universal Querétaro 4-C)  
 
FOTO NOTA “LA DE ABAJO” En reacción a “La de abajo” de ayer, Servicios Públicos Municipales de Querétaro se puso las pilas y ordenó a la concesionaria Plastic Omnium limpiar, revisar y reparar las papeletas, lo que comenzó a hacer ayer mismo. (Diario de Querétaro 1-A) 
 
RECONOCE GESTIONES DE SENADOR DOMÍNGUEZ El edil de San Juan del Río, Fabián Pineda Morales, reconoció el trabajo del senador panista Francisco Domínguez, quien obtuvo desde el año pasado 10 millones de pesos para obras deportivas; al momento este es el único recurso federal logrado para la demarcación para este rubro. Además, se esperan partidas de la SEDESOL y de Desarrollo Agrario Territorial y Urbano para este 2014. (El Universal Querétaro 5-A)  
BAJAN SUELDO A REGIDORES La anterior medida, que se tomó en el municipio de San Juan del Río, es luego de que un grupo de jóvenes “skates y bmx”, irrumpieran en la sesión de Cabildo portando pancartas para pedir un espacio en el que puedan realizar estos deportes. La situación motivó a que el regidor de la Comisión de la Juventud y Deporte, Irvin Matamoros Meneses, manifestara distintas inconformidades sobre las acciones referentes al ámbito deportivo. Los ánimos se encendieron y fue entonces que el regidor síndico, Rafael Camacho Camacho, propuso al cuerpo edilicio aportar el 30% de su salario a proyectos a favor del deporte. El punto fue sometido a votación y avalado por los regidores del PRI, Partido Verde Ecologista de México, y el alcalde, 
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Fabián Pineda Morales, mientras que el resto de los integrantes del cabildo, todos de oposición, se abstuvieron de votar. (Diario de Querétaro 9-A y 7 República, Plaza de Armas 9, El Universal Querétaro 5-A y a.m. 7-A) 
 
ES RIDÍCULA LA REDUCCIÓN DE SALARIOS: SERVANDO MIRANDA “Es ridículo que nos quieran nuevamente bajar el sueldo para obtener recursos en apoyo a las obras que le corresponde realizar al municipio” en San Juan del Río, aseguró el regidor del Partido Nueva Alianza, Servando Miranda Aranda, y dijo que los más de 600 millones de pesos de presupuesto que tiene el municipio son precisamente para la realización de obras. Lo anterior luego de que el regidor síndico Rafael Camacho propusiera reducir el sueldo del cabildo hasta en un 30% para ejecutar acciones a favor de los espacios deportivos en la demarcación. (Plaza de Armas 9 y a.m. 7-A)  
DESAPRUEBAN PROYECTO PARA CIUDAD DEL DEPORTE El regidor Irvin Matamoros reveló que la federación no aprobó recurso alguno para construir en San Juan del Río la Ciudad del Deporte, proyecto anunciado por el diputado federal Ricardo Astudillo, quien prometió gestionar 40 millones de pesos para esta obra. Asimismo calificó a este como un proyecto fantasma, anunciado desde 2012 por el legislador federal sin lograr recursos para el mismo. Sobre las críticas hechas por el regidor Irvin Matamoros, el presidente municipal Fabián Pineda lo conminó a presentar propuestas a favor de San Juan del Río al asegurar que el regidor no ha trabajado en apoyo a los deportistas. (El Universal 
Querétaro 5-A)  
LLAMA FABIÁN PINEDA A SUMAR ESFUERZOS Lo anterior lo manifestó el presidente municipal de San Juan del Río, Fabián Pineda, en cuanto al trabajo que tienen que hacer los regidores, considerando que en algunos de los casos no ha habido la disposición por trabajar y gestionar para concretar los proyectos que más requiere el municipio, de ahí que asegurara que deben dejarse de lado los colores de los partidos políticos, como fue en el caso de las gestiones que se realizaron por parte del senador de la República, Francisco Domínguez Servién, para atender las peticiones más sentidas de la ciudadanía. (Diario de Querétaro 1-A)  
SE ENFRENTAN DOS SINDICATOS DE SJR En San Juan del Río, agremiados al SUTSMSJR y el SITAM protagonizaron ayer un enfrentamiento verbal durante la sesión de cabildo. Tras intentar intervenir en la manifestación encabezada por los agremiados al SITAM, los afiliados al SUTSMSJR protagonizaron enfrentamientos verbales con Mónica Rodríguez, la pugna estuvo a punto de derivar en agresiones físicas.  Esta es la segunda ocasión en que los sindicatos protagonizan enfrentamiento durante la sesión de cabildo, sin que hasta el momento hayan derivado en golpes. (El Universal Querétaro 2-A y a.m. 7-A)  
CARECEN TRABAJADORES DE AYUDA PARA VIVIENDA Se encuentra en espera el SUTSMSJR, que encabeza Gregorio López González, para recibir el apoyo de viviendas que beneficie a los trabajadores pertenecientes a esta organización:  “Sabemos que el municipio no cuenta con grandes extensiones de tierra y lo entendemos, sin embargo, ya son muchos años los que les han prometido a los trabajadores para obtener su casa y al día de hoy aún no la tienen. Siguen las negociaciones con el Gobierno del Estado para ver si ellos nos donan el terreno”. (Plaza de Armas 9)  
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ABRIRÁ ZAPATA OTRA DEMANDA VS CARMELO Luego de anunciar que prepara una séptima demanda penal en contra de la administración de Carmelo Mendieta, el presidente municipal de Corregidora, Antonio Zapata Guerrero, hizo un llamado a la PGR y a la PGJ para que se manifiesten en torno a este tema “y quitarle el tinte político partidista para que lo dejen en un tema judicial”. Asimismo advirtió que su administración prepara una séptima demanda, a raíz de las últimas observaciones de la cuenta pública y que en la contraloría es donde tienen los datos técnicos. (Diario 
de Querétaro 6-A)  
DE LA MANO CON LA JUVENTUD En el municipio de Corregidora se reunió con jóvenes el diputado federal, Ricardo Astudillo, acompañado de otros representantes del Partido Verde, como el diputado local Yairo Marina y el regidor Roberto Ibarra del Partido Nueva Alianza, Astudillo se acercó a los participantes haciéndoles saber su interés por conocer su perspectiva sobre diferentes temas; entre los que se habló de oportunidades de trabajo, apoyo al deporte, áreas verde, etc. (Plaza de Armas 1 La Rosa)  
ENTREGA VEGA CARRILES URBANIZACIÓN EN SANTA CRUZ El alcalde de El Marqués, Enrique Vega Carriles, realizó una gira de trabajo donde entregó obras de urbanización y un parque por un monto superior a los seis millones 554 mil pesos, las cuales beneficiaron a cerca de 4 mil 169 pobladores de las comunidades de Santa Cruz y Chichimequillas. Por su parte, el delegado de la SEDATU, Hugo Cabrera Ruiz, destacó el trabajo en conjunto y los buenos resultados que se han entregado en el municipio, reiterando la participación de la federación, “logramos en 2013, transferir importantes recursos por 23 millones de pesos, del gobierno federal en beneficio de varias localidades”. (Diario de Querétaro 1-A y 5-A, Noticias 8-A, El Universal Querétaro 6-A y a.m. 7-A) 
 
DESTRABA MARÍA GARCÍA PLAN DE PARQUE INDUSTRIAL Estaba detenido el proyecto del parque industrial en el municipio de Huimilpan por cuestiones económicas y trámites de documentación, pero confía la alcaldesa María García Pérez en que se pueda concretar a mediados de este 2014, pues ya hay muchas bodegas comprometidas; aún cuando no están terminadas. (Diario de Querétaro 6-A) 
 
RIÑA CAMPAL DEJA DOS HERIDOS  Dos lesionados, daños en propiedad ajena y el desplazamiento de la Policía Municipal y Cruz Roja fue el resultado de feroz riña campal en Montenegro, Santa Rosa Jáuregui. A batazos, pedradas y golpes fue agredida una familia por integrantes de una pandilla, denominada Los Parias”, quienes a la llegada de la policía escaparon del lugar con rumbo desconocido. (Diario de Querétaro 1-G y Plaza de Armas 2-La Roja) 
 
LE CLAVO SU PAREJA UN CUCHILLO EN LA CABEZA Fuerte impresión se llevaron elementos de la Policía Estatal en labores de vigilancia a la entrada del fraccionamiento Jurica ayer por la madrugada, al presentarse ante ellos una mujer con un cuchillo clavado en la cabeza. Autoridades ministeriales llevan a cabo las indagatorias correspondientes. (Noticias 1-B)  
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INFORMACIÓN GENERAL 
 
GOLPAZO A AMADO YÁÑEZ Luego de que se diera a conocer que algunas de las propiedades del empresario Amado Yáñez, dueño de Gallos Blancos, fueran incautadas, el Gobernador del Estado, José Calzada Rovirosa, dijo que su gobierno está en toda la disposición de colaborar con la PGR y otras instancias federales para continuar con la investigación y dejó claro que se llegue hasta las últimas consecuencias.  Sin embargo, Calzada Rovirosa aseguró que no había solicitud por parte de la PGR o de la Secretaría de Hacienda, ni ninguna otra institución, para aportar información o intercambio de la misma. En imagen, Sandra Albarrán de Calzada. (Diario de Querétaro 1-D. Sin imagen de Sandra Albarrán de Calzada en Plaza de Armas 5 y El Universal 
Querétaro 3-C) 
 
GALLOS EN VENTA Es inminente la venta de Gallos Blancos tras ser asegurada la empresa Oceanografía por parte de la PGR, debido a irregularidades en procesos de licitación, el propietario de esta empresa, Amado Yáñez Osuna, por lo que el empresario se ve obligado a vender al equipo al mejor postor. Guillermo Cantú, ex presidente de Jaguares de Chiapas y colaborador de Grupo Delfines propiedad también de Amado Yáñez, sería junto con un grupo de empresarios los que compren al equipo. Trascendió que ya hay una oferta formal sobre la mesa y está muy cerca de concretarse la operación y así acabar con los rumores de una posible desafiliación por parte de la Federación Mexicana de Futbol. Y es que, si en la investigación llevada por la PGR se dictamina la culpabilidad del empresario de Oceanografía se podría llegar a la desafiliación del Club Querétaro. (Diario 
de Querétaro 1-A, Noticias 1-A y 1-C, El Universal Querétaro 1-A y 1-C y a.m. 1-A. Con declaración del Gobernador José Calzada, acerca de que Gobierno del Estado coadyuvará siempre con la PGR en Plaza de 
Armas 1 y 1-Ráfagas) 
 
INTERVIENE PGR LA EMPRESA OCEANOGRAFÍA DE YÁÑEZ O. Luego de que el grupo financiero Citigroup descubriera un fraude en su filial mexicana, Banamex, la PGR aseguró a la firma Oceanografía, ex proveedora de PEMEX, por el presunto desvío de 585 millones de dólares. De acuerdo con el Procurador General de la República, Jesús Murillo Karam, la Secretaría de la Función Pública sancionó a la empresa por irregularidades en fianzas previstas para contrataciones públicas. A la par de la rueda de prensa del Procurador, agentes federales de la PGR y de la Policía Ministerial Federal, ingresaban a las oficinas de Oceanografía en la Ciudad de Carmen, Campeche, para recabar información de los bienes del empresario Amado Yáñez Osuna, propietario de la empresa. (Noticias 3-A, Plaza de Armas 1 -dos notas- y a.m. 9-A) 
 
LA CAÍDA DE UN IMPERIO Se presenta un reportaje acerca de la empresa Oceanografía, la cual está implicada en un presunto fraude por 235 millones de pesos, por lo que la PGR convocó a una rueda de prensa para anunciar el aseguramiento de la compañía propiedad del empresario Amado Yáñez y la designación como administrador de la misma al SAE. Refieren sobre la investigación que se lleva a cabo y sobre los planes de Amado Yáñez, quien hoy trata de salvar sus empresas, entre ellas el equipo de futbol de los Gallos Blancos del Querétaro. (Plaza de Armas 6-La Roja) 
 
 
 



 
SÁBADO 1 DE MARZO DE 2014 
 

 
 
 

Coordinación de Información y Medios  
 

¿QUIÉN `POMPÓ’ GALLITO? Gallos Blancos podría desaparecer del futbol mexicano si el Comité Ejecutivo de la Federación Mexicana de Futbol lo considera pertinente. El cuadro queretano podría dar un giro de 180 grados en las próximas horas. Empleados del Centro Gallo de Alto Rendimiento, quienes prefirieron omitir su nombre, confirmaron que la gente allegada a Amado Yáñez, que laboraba en el club, ya no se presentó a las instalaciones, tras conocer la noticia del aseguramiento por parte de la PGR. Confirmaron que existe incertidumbre al interior del equipo, a pesar de que continúan las labores con “cierta normalidad”, e incluso se confirmó que el adeudo que tenían con los jugadores, ya fue cubierto. (a.m. 1-D) 
 
ADOLFO RÍOS DESCONOCE POSIBLE DESINCORPORACIÓN Ante la posible desafiliación que puede sufrir Gallos Blancos por la intervención de la PGR a la empresa de Amado Yáñez, el presidente del Club, Adolfo Ríos, afirmó que de la posible desafiliación por el momento no saben nada, hasta que no tengan una cuestión real, podría opinar al respecto.  Resaltó que “no están tranquilos” por toda la situación judicial que vive el propietario del equipo. (Plaza de Armas 1-Ráfagas) 
 
SÓLO PIENSA EN PUEBLA Sin duda, el ambiente negativo que se ha vivido las últimas semanas en el seno de los Gallos Blancos ha afectado dentro del plantel, como el aseguramiento de la empresa Oceanografía, propiedad del dueño del equipo, Amado Yáñez, pero es algo de lo que el técnico Ignacio Ambriz, se negó a hablar, de lo único que se ocupa, dijo, es lo deportivo. Refirió que ocupar como pretexto esta situación, no es aceptable, esta situación es extra cancha. (Plaza de Armas 1-Ráfagas y El Universal Querétaro 3-C) 
 
NO SERÍA LA PRIMERA SITUACIÓN PARA UN EQUIPO QUERETANO En junio de 2004 la Federación Mexicana de Futbol ordenó la desafiliación de Gallos Blancos y de Irapuato como parte de su proceso de reducción de 20 a 18 equipos. Una de las razones por la cual se decidió dicha solución fue por los posibles vínculos que tenían ambas escuadras con el narcotráfico. El pasado 20 de febrero, la Comisión Nacional de Seguridad anunció la captura de Tirso Martínez Sánchez al estar acusado por delitos contra la salud, además de lavado de dinero en los equipos de fútbol Querétaro, Irapuato y Celaya. (Plaza de Armas 1-Ráfagas) 
 
OCEANOGRAFÍA, CASO AISLADO: PEMEX PEMEX aseguró que ha brindado a la PGR “todos los elementos a nuestro alcance para coadyuvar con su función de tutelar de los intereses de la sociedad”, en torno a la investigación que se hace sobre la empresa Oceanografía, ex proveedora de la paraestatal, a la que calificó como “un caso aislado”. (Noticias 3-A) 
 
SE AMPARAN 3 BARES PARA SEGUIR OPERANDO Por ubicarse a menos de 100 metros alrededor de instituciones educativas, entre ellas la UAQ, cuatro establecimientos –cuyos nombres no se dieron a conocer- han sido cerrados definitivamente desde 2009. El Subsecretario de Gobierno, Alfonso Jiménez Campos, informó que aún quedan tres que continúan “trabajando” a través de amparos o juicios ante el Tribunal de lo Contencioso Administrativo. (Plaza de 
Armas 8)  
EN PUERTA 14 PROYECTOS POR MÁS DE 100 MDP Proyectos estratégicos por más de 100 millones de pesos ha presentado al momento el estado de Querétaro ante la secretaría de Economía para este 2014 entre ellos, la construcción de una planta de componentes plásticos para el sector aeronáutico como automotriz. Lo anterior informó el delegado de la secretaría de 
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Economía, Sergio Almeida Orozco, al precisar que se trata de 14 proyectos que han sido presentados por la dependencia en coordinación con el gobierno del estado y se estima que en este mes de marzo se logre tener la aprobación y liberación de recursos. (Diario de Querétaro 7-A) 
 
STEUAQ VOTA POR LA HUELGA Hoy a las doce del día se colocarán las banderas rojinegras en todas las instalaciones de la UAQ, después de que el STEUAQ y la autoridad universitaria no lograron ponerse de acuerdo en la revisión contractual y salarial que llevaron a cabo. En rueda de prensa posterior a la decisión del sindicato, el rector Gilberto Herrera, dijo que “ya se cerraron de manera definitiva las negociaciones, no hay una realidad mayor, mañana (hoy) es un hecho la huelga”. Trascendió que el diálogo se rompió durante la reunión en la Junta de Conciliación y Arbitraje, y los directivos del STEUAQ denunciaron que ni siquiera los dejaron leer la contrapropuesta que traía su dirigente, Laura Leyva. (Diario de Querétaro 4-A) 
 
FIRME RECTORÍA 4% El estallamiento a huelga no es un tema político porque no hay opción a negociación, la postura oficial de la universidad es definitiva, afrontar esto, no es una cuestión que nos den un dinero, no es temporal, hay que pagarlo todos los años, incluso hasta la muerte, por el sistema de la jubilación dinámica, aseveró anoche el rector Gilberto Herrera Ruiz. En conferencia de prensa, luego que en asamblea de 955 asistentes 643 votaron a favor de la huelga, 168 en contra y 17 nulos, por lo que hoy a las 12:00 horas podrán colgarse las banderas rojinegras, explicó que el contrato colectivo tiene un costo, STEUAQ pide darles bases a más de 400 trabajadores y eso es dinero que no se tiene. Por parte del STEUAQ, la secretaría general, Laura Leyva, comentó que acudirá a las 8 de la mañana a la Junta de Conciliación y Arbitraje y de no haber otra propuesta, a las 12 del día se instalarían las banderas rojinegras con lo que se iniciaría formalmente la huelga en la UAQ. (Noticias 3-A)  
AVANZA NEGOCIACIÓN EN LA UAQ Pese a que anoche se anunció que hoy al mediodía estallaría la huelga del STEUAQ, fuentes confiables confirmaron que el conflicto podría solucionarse en las primeras horas de este día. Al finalizar la reunión de la última asamblea, Laura Leyva Saavedra, secretaria general del STEUAQ, reveló a los medios de comunicación que el sindicato acepta la oferta del 4% que había ofrecido la rectoría, pero que la huelga obedece al respeto a su contrato colectivo. Posteriormente, ayer, el rector de la Máxima Casa de Estudios, Gilberto Herrera, ofreció una rueda de prensa, en la que dijo respetar la autonomía de los sindicatos, por lo que de inmediato los trabajadores desalojarían las instalaciones de la Universidad para que hoy el sindicato pueda tomar este recinto y colocar las banderas rojinegras. Señaló que cada día sin clases representaría perder 6 millones de pesos y detener más de 200 investigaciones. (Plaza de Armas 1 y 3, El Universal 
Querétaro 1-A y 7-A y a.m. 1-A y 4-A -dos notas-)  
TENEMOS UNA UNIVERSIDAD ABIERTA: GH “Universidad abierta” así fue como calificó el rector de la Alma Máter, Gilberto Herrera Ruiz. Basó esta declaración en una serie de factores que han desencadenado en crear una institución abierta a los diferentes espectros de pensamientos e ideologías, pues es a través de la confrontación de ideas como se logra empapar a los estudiantes de los fenómenos políticos, sociales y culturales que se viven cotidianamente. (Plaza de 
Armas 3) 
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DESAFÍOS GOBERNABILIDAD: KURI Tras las Reformas Estructurales, se debe hacer frente a cuatro desafíos que tienen que ver con la gobernabilidad, afirmó Mauricio Kuri González, presidente de la COPARMEX, quien dio a conocer las evaluaciones realizadas por el Sindicato patronal a nivel nacional. Manifestó que debemos poner especial atención en el desarrollo de las leyes secundarias, y ejercer presión con propuesta para que dicha normatividad sea la mejor. (Noticias 6-A) 
 

COLUMNAS Y OPINIÓN  
EDITORIAL “DESARROLLO” Al inicio de la administración, la generación de políticas públicas para detonar el crecimiento de las comunidades queretanas, se argumentaba por la necesidad de generar condiciones en las que fuera posible detonar el crecimiento y desarrollo en la participación de las familias y de la propia comunidad. A más de 4 años de gobierno, se ha demostrado que el modelo económico ha permitido reducir los niveles de pobreza, que siempre estarán presionados por la alta migración, así como detonar condiciones de desarrollo económico y progreso. Bernal es un ejemplo claro de ese proyecto, pues allí se ha logrado mover a la gente para sumarse a las actividades productivas y de servicios, aprovechando los cambios que se ha dado.  Hoy no es sólo Bernal, pues hay otros municipios que se están sumando a ese proceso, y como ejemplo están los municipios serranos. Se están sentando bases sólidas que están haciendo del desarrollo regional, historias de éxito. (Noticias 11-A) 
 
EDITORIAL  “MADUREZ” Llega el proceso de revisión salarial y contractual a un punto límite, en el que se votó ya la huelga por parte de la Asamblea del STEUAQ, al no cubrirse sus expectativas. Defiende cláusulas atadas al salario, que representan una erogación anual de 40 millones de pesos, más un 5% de incremento directo al salario, que representaría 85 millones anuales. En suma, se acumulan 125 millones de pesos anuales, que de acuerdo a las cifras que exhibe la Rectoría, la UAQ no podría cubrir. De aceptar la propuesta del STEUAQ se estaría hipotecando a la institución. El SUPAUAQ, que es el sindicato de los académicos, resolvió pactar con un incremento de un 4% directo al salario, precisamente bajo el argumento de contribuir a mantener finanzas sanas en la institución. El SUPAUAQ dio una muestra de madurez, precisamente por la conciencia de que incrementos mayores no le dan viabilidad al proyecto universitario. (Noticias 11-A) 
 
COLUMNA “GENTE BONITA” Por Nicte-Há Rico  Comenta que el Gobernador José Calzada, junto a su esposa Sandra Albarrán y su hija Sandra, acompañaron a las personas que hicieron posible la Red de Museos en Bernal. Refiere que más tarde se inauguró la Plaza Artesanal donde se colocó una tienda con prendas del programa del DIF Estatal MäKa. (Diario de Querétaro 16-élite) 
 
COLUMNA “BAJO RESERVA” El próximo lunes el presidente de la República, Enrique Peña Nieto, estará en la inauguración del hangar de Aeroméxico y Delta en el AIQ. Aunque existe la posibilidad de que también visite algún otro municipio, esto último no está confirmado. Sería la segunda visita que realiza el Presidente al estado de Querétaro. La última fue el pasado 5 de febrero, cuando encabezó la ceremonia por la promulgación de la Constitución de 1917. Las manifestaciones hechas por supuestos defraudados de la Caja de Ahorro “30 de Agosto” continúan. Sin 
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embargo, un detalle resalta. Los quejosos señalan al senador Francisco Domínguez Servién como la persona que los convocó a manifestarse en Palacio de Gobierno, bajo la promesa de que les sería devuelto 100% del dinero que habían ahorrado. El Gobernador José Calzada Rovirosa recibió a los defraudados y reconoció que existen personas con información imprecisa. También, dejó en claro que el tema no compete al gobierno de Querétaro por ser un asunto entre particulares con una institución financiera.  A pesar de ello, el Mandatario José Calzada Rovirosa puso a disposición de los afectados un paquete social de becas y salud. Incluso, durante la reunión ordinaria de la CONAGO propuso encuentros urgentes entre las entidades federativas y representantes de las cajas de ahorro y crédito popular. Puso el dedo en la llaga cuando afirmó: “El secretario de Hacienda (Luis Videgaray) nos ha invitado para que tengamos una mesa los gobernadores en donde que podemos enfrentar un problema potencial en nuestras entidades federativas, porque reconocemos que así como hay cajas de ahorro que honran la confianza de los contribuyentes, también hay cajas de ahorro que hace lo contrario”. Recientemente se conformó el Consejo Consultivo Empresarial de Querétaro, el cual es coordinador por Fernando Lugo García Pelayo, quien en breve tomará protesta. Bajo la premisa de fortalecer al sector empresarial, el consejo alberga a 10 organizaciones empresariales que representan 80% del PIB en Querétaro. La meta, a decir del también presidente del Patronato de la UAQ, es la competitividad. Pronto iniciarán operaciones, una vez que el Gobernador realice la toma de protesta a los integrantes de la directiva. Sergio Arturo Venegas Alarcón manifiesta que José Calzada Rovirosa, Gobernador del Estado, encabezará un desayuno con los industriales el martes próximo en Jurica. Ahí rendirá su protesta para un segundo periodo el presidente de CANACINTRA, Jesús Calderón Calderón. La renovación de presidentes en varios gremios de Querétaro es un hecho. Ahora, el cambio de la Mesa Directiva correspondió a la Asociación de Porcicultores de Querétaro. Los productores aprobaron el último informe del presidente saliente Alejandro Ugalde Tinoco y eligieron a Elvia Montes Trejo como su nueva representante. Ugalde Tinoco, después de 4 años de trabajo, deja una asociación consolidada, pues entre sus mayores logros destaca su gestión para lograr subsidios de instituciones financieras, la certificación de la calidad de la carne a nivel internacional, así como un nuevo centro de tecnología. El gremio espera que esta nueva administración se rija por transparencia y respaldo. (El Universal Querétaro 2-A) 
 
COLUMNA “TABLERO” Por Sergio Arturo Venegas Alarcón  Apunta que este lunes regresará a Querétaro el Presidente de la República, Enrique Peña Nieto, para inaugurar el hub de Aeroméxico y Delta en el Aeropuerto Intercontinental. Luego volará a Jalpan de Serra para entregar 120 vehículos escolares. Y al día siguiente vendrá César Camacho Quiroz para festejar el 85 aniversario de este partido, fundado aquí. Sergio Arturo Venegas Alarcón señala que se le ve desesperado al senador Francisco Domínguez que harto de pelear con los de su partido ahora dirige protestas en contra del gobierno, como la del jueves en el Andador 5 de Mayo. “Hacerles desmadres al Gobernador” fue la orden, según Maximino Fuentes, socio de la Caja Popular 30 de Agosto,  El columnista refiere que recientemente se enteró que en la pasada elección de consejeros nacionales del PAN, Francisco Domínguez –molesto por el resultado- amenazó con expulsar a los 5 miembros de la Comisión. Creativo como es Domínguez Servién, ataca al gobierno de José Calzada Rovirosa, politizando conflictos entre particulares, como el fraude de la citada caja popular, en una marcha organizada por Luz María Salazar, funcionaria del ayuntamiento panista de El Marqués. Días antes se había entrevistado con Jorge López Portillo, a quien pidió cita para tratar “diversos asuntos”. Por coincidencia antes de su llegada se plantó frente a la puerta de la Secretaría de Gobierno un grupo de concesionarios inconformes de Red Q, entre los que se infiltraron 2 promotores de Pancho Domínguez. La errática estrategia del senador muestra su desesperación, a unas horas de que se haga el anuncio de que Gustavo Madero, presidente del comité nacional del PAN, buscará la reelección con el apoyo de Ricardo Anaya Cortés (quien podría estar anunciándolo el próximo lunes, tras reunirse con el 
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presidente de su partido). Desde el PAN o desde San Lázaro, Anaya lleva mano sobre Pancho. Por eso está desesperado. Por otra parte, refiere “La Frase de la Semana”, en la que apunta: “Soy socio de la Caja 30 de Agosto y fui a manifestarme a Plaza de Armas porque el senador Pancho Domínguez nos dijo que nos va a apoyar si hacemos desmadres al gobernador”. Declaración de Máximo Fuentes, socio de la Caja 30 de Agosto, el jueves pasado.  Finalmente, en la “Jugada Final”, refiere: “A la mano que mece la cuna lo mismo en la Caja 30 de Agosto que en la huelga de la UAQ, un azulado ¡Jaque Mate!”. Sergio Arturo Venegas Alarcón refiere que la empresa Oceanografía ha hecho un salpicadero que hasta los banqueros de Citigroup Banamex habrían perdido 235 millones de dólares vía un préstamo al consorcio, propiedad de Amado Yáñez, dueño de Gallos Blancos de Querétaro.  En ese sentido, la Federación Mexicana de Futbol podría desafiliar a Gallos por las acciones de su propietario, asunto que aquí niega la directiva. Sergio Arturo Venegas Alarcón subraya en “CinePlaza”: “El Chofer y la Señora Daisy. Actuación especial –reincidencia- del diputado local Apolinar Casillas, con locación en Avenida Epigmenio González, teniendo como extras a dos taxistas y dos copas… de vino”.   (Plaza de Armas 2) 
 
COLUMNA “FUENTE DE EL MARQUÉS” Por Juan Antonio del Agua  Refiere que está claro, a unas horas de la visita del Presidente Enrique Peña Nieto, hay un grupo político –y no del PRI- que se beneficia con las movilizaciones de socios defraudados por la Caja 30 de Agosto, por el tema de la ex Hacienda La Laborcilla y por la probable huelga en la UAQ. “¿Adivine cuál?”. (Plaza de Armas 1) 
 
COLUMNA “24 KILATES” Por Vicky Reyes  Comenta que la Presidenta del DIF Estatal, Sandra Albarrán de Calzada, estuvo de gira en el Municipio de Jalpan de Serra, donde encabezó el Encuentro de Grupos de Desarrollo DIF de la zona serrana, donde además, conoció los avances del programa “La Ruta del Sabor” del Grupo Ecológico Sierra Gorda. Asimismo, anunció la donación de una camioneta de carga para cada uno de los Sistemas DIF Municipales. Sandra Calzada imprime fuerza, compromiso y solución en todas y cada una de sus cotidianas giras por los municipios de Querétaro. (Noticias 1-E) 
 
COLUMNA “ASTERISCOS” De acuerdo a la indagatoria realizada por la PGR, hace 7 años, la ASF encontró que la empresa Oceanografía había violado leyes de obra pública. Sin embargo, nada se hizo ni dijo, hasta el pasado 11 de febrero, cuando la Secretaría de la Función Pública inhabilitó a la compañía por casi 2 años para proponer o celebrar contratos con dependencias de gobierno pues no confirmó las irregularidades. En una proporción de dos a uno, los trabajadores de la UAQ votaron ir a la huelga. El motivo central que los llevó a decidir esta acción no es el incremento salarial. Para los sindicalizados que encabeza Laura Leyva el conflicto tiene sustento en la política de “desaparecer” puestos de base y en su lugar incluir puestos de confianza o empleados contratados por un outsourcing. Si es real el argumento y no una argucia para obtener más incremento salarial, va para largo. Ayer, en la sesión de Cabildo de Tequisquiapan, el regidor Gustavo Pérez Rojano acusó al alcalde, Antonio Macías Trejo de gastar más de lo que se ha presupuestado. Dijo que, por ejemplo, se aumentó 600% el presupuesto para capacitación y adiestramiento de personal, pero se desconoce quiénes son los trabajadores capacitados, los contratos con quienes prestaron los servicios y, hasta ahora no se nota tal capacitación. Por otra parte, los regidores del PRI y el presidente municipal de San Juan del Río, Fabián Pineda Morales, tomaron la decisión de reducir sus salarios un 30%. Dicho así, a bote pronto, suena bien la decisión, lo malo, es que no se sabe cuánto ganan. En la página de acceso a la información del municipio, se 
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establece que el alcalde gana, mensualmente, entre 105 y 150 mil 364 pesos. “¿Cómo saber si es verdad que reduce su salario?”. En otro tema, en el municipio de corregidora, su alcalde, Antonio Zapata Guerrero, aceptó que los problemas de seguridad se mantienen vigentes. Puntualizó, sin embargo, que esta situación no es, como algunos quieren hacer creer, un tema exclusivamente de esa localidad. Zapata Guerrero aseguró que es un asunto de interés y de obligación de todo el estado pues si bien Corregidora tiene colindancia con el estado de Guanajuato, no por eso es algo que solamente ellos tengan que resolver. Mañana domingo, el presidente del CEN del PAN, Gustavo Madero Muñoz, hará pública su intención de competir por ocupar u nuevo periodo en el cargo. Sin embargo, desde el inicio de la semana que recién concluye, iniciaron los pronunciamientos de los blanquiazules queretanos, sea por el referido Madero o por Ernesto Cordero. En las redes sociales, por ejemplo, el regidor del municipio de Querétaro, Armando Rivera difundió que votará por Madero Muñoz. (a.m. 1-A) 
 
COLUMNA “LOS TACONES EN LA CANCHA” Por Ere Acuña  Comenta que la plaza Queretana en cuanto al deporte, tristemente siempre se ha caracterizado por tener situaciones complicadas por el tema económico, antiguas directivas, dueños, descensos, ascensos, malos manejos, etc.Apunta que ahora el tema es que una de las empresas del Ingeniero Yánez; ‘Oceanografía’ está pasando por un problema económico que afecta a los dos equipos de Amado, tanto Gallos Blancos como Delfines del Carmen, quienes desde hace un mes no han podido cobrar y aunque esta situación desató varios rumores en la zona, el dueño del equipo junto con Claudio Suárez aclaran varios puntos importantes: destacando que el equipo no está a la venta, no piensan mover la plaza y que, como toda situación en el fútbol, esperan que pronto se resuelva.  Resulta que la empresa Oceanografía, S.A. de C.V. de la cual es dueño el señor Yánez; recientemente fue inhabilitada por la Secretaría de la Función Pública durante 21 meses debido a que, como proveedora de la paraestatal Petróleos Mexicanos, realizó cobros que excedieron el precio pactado de los servicios prestados. Aparte de que otro de los grandes accionistas, Martín Díaz Álvarez se encuentra en graves problemas. ¡Vaya lío en el que están metidos! “Pero entre que si son peras o son manzanas por lo pronto acá no ha habido pago alguno”. (a.m. 3-D) 
 
COLUMNA “REFLEXIONES” Por Rodrigo García Santana  Señala que la Legislatura Juvenil 2014 es un espacio donde participan los jóvenes de Querétaro con la finalidad de conocer el proceso legislativo en sus mecanismos y, por su puesto en la elaboración de las propuestas del ley, proceso en el cual dijo, los jóvenes son de vital importancia, ya que son ellos el futuro y presente del estado. Así en presencia de los diputados Braulio Guerra Urbiola, Guillermo Vega Guerrero, la diputada Eunice Arias Arias y la Secretaria de la Juventud, Andrea Spinolo Prieto, dio inicio la Legislatura juvenil. (El Universal Querétaro 2-D) 
 
“NOTI-CITAS” Con el titulo: “Casillas no manejó ebrio: Braulio” É.G.LE versa: “Aclaración permanente casillas, el diputado ebrio ya no ha manejado… Al menos recientemente”. (Noticias 11-A) 
 
COLUMNA “EXPEDIENTE Q” Por Adán Olvera  Comenta que hay que reconocerle algo al diputado Apolinar Casillas, además de sus escándalos, siempre los afronta y da la cara para bien y para mal. Refiere que habló con él sobre el accidente que protagonizó y le contó su versión de los hechos. Acepta que iba conduciendo la camioneta Ford Expedition y que impactó a 
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dos autos de alquiler; que la compañía de seguros se hace cargo del "avento"; que iba acompañado y que no es relevante; y que no es la primera vez que está en el ojo del huracán. El legislador tiene una carrera y la tiene que cuidar, pero no lo ha hecho. Apolinar se ha descuidado hasta un punto que no ha medido y tiene un compromiso moral con la gente que ha afectado con sus acciones. (Diario de Querétaro 1-A) 
 
CARTÓN “RAPIÑA ELECTORAL…” Carbajal dibuja de fondo un marco parecido al del logo del PAN, y frente a éste, una alcancía de puerquito rota “Caja 30 de Agosto”, la cual está siendo tomada por la garra de un ave “manipulación de afectados”. (Plaza de Armas 6) 
 
CARTÓN “¡BOMBA!” Pepe Gómez dibuja una bomba con forma de balón de futbol “Fraude de ‘Oceanografía’. Venta del Equipo. Investiga PGR. Falta de Pagos Desafiliación”, al tiempo que éste se dirige hacia una Gallo que está parado y con el uniforme del equipo de Gallos Blancos, mismo que con cara de enojo cuestiona: “¿Y quién creen que va a pagar los platos rotos?”. (Diario de Querétaro 3-A)  
CARTÓN “OTRO DESPLUMADO” Zicky dibuja a Amado Yáñez con un gallo en sus piernas al cual está desplumado, al tiempo que el gallo, con la playera del equipo de futbol Gallos Blancos, con cara de desconcierto, cuestiona: “¿Yo por queeeé?”. (Plaza 
de Armas 2) 
 
CARTÓN “INCUMPLIMIENTO” Kemchs dibuja a un par de mujeres sosteniendo unas cubetas, una de ellas dice: “Nos asegura que reparará la planta de tratamiento”, a lo que la otra, con semblante molesto, le responde: “Bueno, el trata y luego yo se la miento…”. (El Universal Querétaro 11-A) 
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